

28072024 Antibes

2 Rois 4, 42 à 44, **Jean 6, 5 à 15**, Éphésiens 4, 1 à 6 (Trad. NFC).

ARC Ps 92 « Oh ! Que c'est chose belle »

ARC 505 « Toi, Saint Esprit »

ARC 779 « Tu es la plus belle »

SALUTATION – INVOCATION

Juste avant de nourrir la foule au désert, Jésus disait à ses disciples agités :

“Venez à l'écart dans un lieu désert et reposez-vous un peu”.

Le culte est, chaque fois à nouveau, temps du désert,
temps où l'on consent à se vider de tout ce qui nous encombre
et qui fait déborder nos vies,
temps où l'on a soif et faim d'une parole nouvelle.

Le culte est, chaque fois à nouveau, temps de repos pour se refaire des forces,
pour se renouveler en secret, pour se retrouver en vérité.

Temps de *grâce* et d'attente, de *paix* et de repos, auquel Dieu nous invite.

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père en son Fils Jésus-Christ, notre frère.

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

SPONTANÉ (ARC 201) <https://video.link/w/Tlivd>

Nous voici rassemblés en ton nom, Seigneur,
Pour t'offrir la louange de nos coeurs.

Alléluia, alléluia !

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, alléluia !

Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom, Seigneur,
Pour t'adorer, Jésus sauveur.

C'EST LE MOMENT DE LA LOUANGE

Louons Dieu avec le Psaume 23, le « Psaume de David »

Le Seigneur est mon berger,
je ne manquerai de rien.
Il me met au repos sur de verts pâturages,
il me conduit au calme près de l'eau.
Il me fait revivre !
Il me guide sur la bonne voie,

car il est fidèle à lui-même.
Même si je marche dans la vallée de l'ombre et de la mort,
je ne redoute aucun mal, Seigneur, car tu m'accompagnes.
Tu me conduis, tu me défends, voilà ce qui me rassure.
Face à ceux qui me veulent du mal,
tu prépares un banquet pour moi.
Tu m'accueilles en versant sur ma tête de l'huile parfumée.
Tu remplis ma coupe, elle déborde.
Oui, le bonheur et la grâce
m'accompagneront tous les jours de ma vie !
Seigneur, je reviendrai dans ta maison
aussi longtemps que je vivrai. (Psaume 23)

Et nous levons pour chanter au cantique ARC Ps 92 « Oh ! Que c'est chose belle » <https://video.link/w/yri vd>

MOTS D'ACCUEIL

Prière de Repentance :

En ce jour, nous regardons vers toi, notre Dieu.
Tu nous as donné le pain de chaque jour,
tu nous as réjoui par ta création,
tu nous as assuré de ton amour pour nous par ton fils, Jésus-Christ.
Mais nous ne t'avons pas dit notre reconnaissance.
Pardonne-nous, Seigneur !

Tu nous as donné les moyens de venir en aide à nos frères,
nous avons leur souffrance devant les yeux,
mais nous y sommes restés insensibles,
Pardonne-nous, Seigneur !

Tu nous as accompagné dans notre chemin quotidien,
mais devant les soucis, nous avons été gagné par la crainte,
et devant la tâche que tu nous indiquais,
nous n'avons pas su t'obéir.
Pardonne-nous, Seigneur!

Accorde-nous, Père, des cœurs reconnaissants,
attentifs et disponibles pour ton service.

Amen.

En restant assis, nous chantons le **SPONTANÉ** (ARC 407, 1) [mélodie et paroles](#)
Seigneur, reçois ; Seigneur, pardonne
Notre misère et nos péchés

Et ce pardon que tu nous donnes,
Enseignes-nous à le donner.
O mon Seigneur, mon Dieu, mon roi,
Aie pitié, aie pitié de moi.

DECLARATION du PARDON

Jésus marchait sur les routes de Palestine en disant :

"Convertissez-vous, le royaume de Dieu est proche."

Au scribe qui lui disait

que l'amour de Dieu et du prochain valait mieux
que tous les holocaustes et les sacrifices,
il répondait :

"Tu n'es pas loin du royaume de Dieu."

Au pharisien qui lui demandait :

quand le royaume allait venir,
il répondait :

*"Le royaume ne vient pas comme un chose qu'on voit,
il est au milieu de vous."*

Oui, le royaume de Dieu n'est pas loin,

il est là,

à portée de notre regard, de nos mains, de notre coeur.

Il s'écrit avec les mots de l'Evangile :

Le mot *paix* :

"Que la paix soit avec vous"

Le mot *amour* :

"Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés."

Le mot *pardon* :

" Père, pardonne-leur "

Que sa paix vous conduise,

Que son amour vous guérisse,

Que son pardon vous réjouisse.

Et levons-nous, frères et sœurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance pour le don ineffable de son pardon

SPONTANÉ (ARC 279) <https://video.link/w/hnivd>

Gloire à ton nom, Jésus !

Gloire à ton nom, Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

Je me confie en toi

Gloire à ton nom, Seigneur Jésus !

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE (debout)

Avant tout, aimer Dieu de tout cœur, puis le prochain comme soi-même.
Honoré tous les hommes.
Ne point faire à autrui ce que nous ne voulons pas qu'on nous fasse.
Soulager les pauvres.
Vêtir ceux qui sont nus.
Visiter les malades.
Aider ceux qui sont dans l'épreuve.
Consoler les affligés.
Aimer ses ennemis.
Ne point être orgueilleux.
Vénérer les anciens.
Aimer les plus jeunes.
S'appliquer fréquemment à la prière.
Enfin ne désespérer jamais
de la miséricorde de Dieu.

Règle de Saint Benoît

SPONTANÉ (ARC 512) <https://video.link/w/8nivd>

Viens, Esprit du Dieu vivant,
Sois le Maître en moi
Viens, Esprit du Dieu vivant,
Sois le Maître en moi
Sonde-moi, courbe-moi,
Brise-moi, façonne-moi.
Viens, Esprit du Dieu vivant,
Viens et règne en moi

AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Des disciples vont visiter Antoine, un moine qui vivait dans le désert.
Il était alors avec un autre ermite appelé Joseph.

Voulant les tester, Antoine leur parle des Ecritures.

En commençant par le plus jeune, il les interroge sur la signification de tel ou tel passage.
Chacun répond du mieux qu'il peut mais Antoine leur dit : "*Vous n'y êtes pas encore.*"

Il se tourne alors vers son compagnon Joseph et lui pose la même question.
Joseph répond : "*Je ne sais pas.*"

Alors Antoine dit : "*Seul Joseph a trouvé le bon chemin, car il a répondu qu'il ne savait pas.*"

Je vous invite à la prière :

Aujourd'hui Seigneur,
nous avons tout à apprendre de ta Parole.

Débarrasse-nous des explications toutes prêtes
qui nous empêchent d'être à l'écoute de ton appel.

Donne-nous de la recevoir
comme si nous la découvriions pour la première fois.

Que par ton Esprit elle devienne Bonne Nouvelle pour nos vies.

AMEN

Lectures

2 Rois 4, 42 à 44

42 À cette même époque, un homme arriva de Baal-Chalicha ; il apportait au prophète vingt pains d'orge, faits de farine nouvelle, et un sac de grain qu'il venait de récolter. Élisée dit à son serviteur : « Partage ces vivres à tous ces gens pour qu'ils mangent. » 43 Mais le serviteur répondit : « Comment nourrir cent personnes avec cela ? » – « Partage ces vivres à tous ces gens pour qu'ils mangent, reprit Élisée, car voici ce que déclare le Seigneur : “Chacun aura assez à manger, et il y aura même des restes.” » 44 Le serviteur répartit les vivres ; chacun en mangea et il y eut des restes, comme le Seigneur l'avait annoncé.

Jean 6, 5 à 15

5 Quand Jésus leva les yeux et vit qu'une foule nombreuse venait à lui, il interrogea Philippe : « Où pourrions-nous acheter du pain pour donner à manger à toutes ces personnes ? » 6 Il disait cela pour mettre Philippe à l'épreuve, car il savait déjà ce qu'il allait faire. 7 Philippe lui répondit : « Même avec 200 pièces d'argent, nous n'aurions pas de quoi acheter assez de pain pour que chacun d'eux en reçoive un petit morceau. » 8 Un autre de ses disciples, André, le frère de Simon Pierre, lui dit : 9 « Il y a ici un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons. Mais qu'est-ce que cela pour un si grand nombre de personnes ? » 10 Jésus demanda alors que tout le monde s'installe. Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit et les gens s'installèrent donc ; il y avait environ 5 000 hommes. 11 Jésus prit les pains et, après avoir remercié Dieu, il les distribua à ceux qui étaient là. Il leur donna de même du poisson, autant qu'ils en voulaient. 12 Quand ils eurent tous mangé à leur faim, Jésus dit à ses disciples : « Ramassez les morceaux qui restent, afin que rien ne soit perdu. » 13 Ils les ramassèrent et remplirent douze corbeilles avec les morceaux qui restaient des cinq pains d'orge que ces personnes avaient mangés. 14 Les gens, voyant le signe que Jésus avait accompli, dirent : « C'est vraiment lui le prophète qui devait venir dans le monde ! » 15 Jésus savait qu'ils allaient venir

l'enlever de force pour le faire roi. Il se retira donc de nouveau sur la montagne, tout seul.

Éphésiens 4, 1 à 6

1 Je vous le demande donc avec insistance, moi qui suis prisonnier parce que je sers le Seigneur : vous que Dieu a appelés, conduisez-vous d'une façon digne de cet appel. 2 Soyez toujours humbles, doux et patients. Supportez-vous les uns les autres avec amour. 3 Efforcez-vous de maintenir l'unité que donne l'Esprit saint par la paix qui vous lie les uns aux autres. 4 Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même qu'il y a une seule espérance à laquelle Dieu vous a appelés. 5 Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; 6 il y a un seul Dieu, le Père de tous, qui règne sur tous, agit par tous et demeure en tous.

Et nous levons pour chanter au cantique ARC 505 « Toi, Saint Esprit »
<https://video.link/w/Ssivd>

MEDITATION

En lisant et relisant les textes proposés pour ce dimanche, j'ai tenté d'y repérer quelque chose de nouveau, quelque chose qui dépasserait. Et c'est dans le récit de Jean que j'ai trouvé un petit détail qui pourrait paraître insignifiant pour beaucoup mais que Jean n'a pas mentionné par hasard.

Comme Jean l'écrit un peu plus loin au chapitre 20 une sorte de mode d'emploi du Livre : « *Jésus a fait encore, devant ses disciples, beaucoup d'autres signes miraculeux qui ne sont pas racontés dans ce livre. Mais ce qui s'y trouve a été écrit pour que vous croyiez que Jésus est le Messie, le Fils de Dieu. Et si vous croyez en lui, vous aurez la vie par lui.* » (versets 30-31).

Jean nous dit au verset 10 que Jésus fait asseoir tout le monde dans l'herbe qui était abondante à cet endroit.

Rappelez-vous le deuxième jour de la Genèse (Chap 1, 11 – 12), le Psaume 23 (2), et surtout la deuxième partie du Livre d'Ésaïe, le livre de la consolation. Je vous ferai grâce de leur lecture ici et maintenant mais je vous invite à les relire. Tous ces textes nous permettent de saisir l'importance de l'herbe dans les récits bibliques.

En quoi le fait qu'il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit peut-il être un point essentiel de notre texte du jour ? En quoi le fait de faire installer ces

personnes dans l'herbe abondante est un signe majeur du salut que Christ est venu nous apporter ? Un signe que Jésus leur a donné et que Jean nous donne maintenant à travers ces lignes ?

De la simple herbe... Ceux qui entourent Jésus ne manquent pas de se rappeler ce texte très très célèbre d'Esaië où il est dit dans le texte hébreu « *Toute chair est une herbe, et sa fidélité (sa foi) est comme la fleur des champs.* » (Es. 40, 6 – 7). Toute chair est une herbe, c'est à dire tout animal y compris l'humain. Nous avons tous en commun d'être vivant, de nous nourrir et de grandir, puis de mourir.

Jésus, en proposant à ces personnes de s'installer dans l'herbe, leur offre un exercice spirituel très pratique : venir expérimenter le verset d'Esaië, se sentir herbe parmi les herbes. Sentir que notre foi, notre fidélité existe parfois comme une fleur, belle et parfumée, mais si éphémère, se fanant si vite.

Est-ce le souffle de Dieu qui nous dessèche ? Non, mais par l'Esprit on peut prendre conscience de ce que nous sommes en vérité. L'objectif d'Esaië et celui de Jésus n'est pas ici de nous rabaisser en nous découvrant frère de la plus humble créature de la nature : un brin d'herbe. Bien au contraire. L'objectif est de nous consoler, de nous convertir à la vie, de recevoir les conditions d'une vie qui éclot.

« *Oui, l'herbe sèche, la fleur se fane, mais la Parole de notre Dieu se réalisera pour toujours.* » (Es. 40, 8), cette Parole est une force qui fait germer notre valeur profonde, nous fait grandir, nous relever, ressusciter, qui permet de reprendre souffle, de reprendre forces et courage quand nous étions tout petit, ou à terre, blessés, sans espoir, humiliés, voilà ce que montre ce grand texte d'Esaië.

S'asseoir dans l'herbe, s'y allonger, faire corps avec elle, avec la nature. Cela n'est pas nécessairement un geste que Jésus nous appelle à reproduire, mais c'est un signe à incarner en acte dans notre vie, et s'ouvrir à quelque chose d'immense qui a créé la vie dans l'univers.

« *Faites asseoir tout le monde.* » *Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit* » (Jn 6, 10)

« *Levez les yeux en haut et regardez ! Qui a créé ces choses ?* » (Es. 40,26)

Jésus à la suite d'Esaië commence à nous inviter à nous considérer comme de l'herbe. L'herbe est la première créature vivante que créé Dieu dans le livre de la Genèse. Elle vient avant même les céréales et les arbres, avant les

animaux de toutes sortes. L'herbe évoque cette faculté toute basique mais indispensable de germer, de pousser et de vivre. Là où il n'y avait que chaos et poussière apparaît la vie : un verdoisement puis un tapis d'herbe et parfois même un bourgeon de fleur.

C'est très libérateur que Jésus nous mette d'abord dans la disposition d'être un brin d'herbe : de cette façon il met l'accent sur le moteur même de ce qui permettra à Dieu de continuer à nous créer comme il est dit en Esaïe 44 : « *Car je verserai de l'eau sur le sol altéré et des ruisseaux sur la terre desséchée ; je verserai mon souffle sur ta descendance et ma bénédiction sur ta progéniture. Ils germeront au beau milieu de l'herbe, comme les saules près des cours d'eau.* » (Es. 44, 3-4)

Il nous permet également de saisir ce geste et d'en profiter tout au long de notre existence. Simplement ouvert à la rosée qui vient de Dieu valorisant le meilleur encore enfoui en nous, encore tout sec peut-être, ou germant à peine.

« *Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre sœur l'herbe* » dit François d'Assise dans son Cantique des créatures.(1224).

Après avoir fait asseoir tout le monde, Jésus prend ensuite les pains d'orge et les poissons offerts par le jeune garçon, rend grâce à Dieu et les donne à manger à la foule. Ces pains d'orge et ces poissons évoquent comme l'herbe une faculté essentielle. L'orge fait partie des « *herbes portant semence* » créées dans la Genèse juste après la simple herbe, et c'est ce que Dieu donne à manger à l'humain après l'avoir béni et avant de lui donner la mission de remplir la terre et de dominer les animaux. Nous partageons avec ces derniers la nécessité de devoir manger du vivant pour vivre. L'herbe verte comme les autres végétaux n'ont, eux, besoin que de terre et d'eau pour vivre.

Si Jésus comme les auteurs de ces textes nous ont fait confiance pour comprendre que ceux-ci comportent de nombreuses métaphores, c'est que c'était habituel dans leur culture . Chaque fois que Jésus explique un de ses gestes ou une de ses paraboles, il l'interprète comme une métaphore. L'herbe abondante, les cinq pains d'orge, les deux poissons sont des éléments de la création évoquant les facultés du vivant que Jésus veut mettre en avant pour nous. Cinq pains d'orge comme les cinq livres de la Torah, et le poisson qui évoque dans cette culture le croyant fidèle.

Dans la Genèse, Dieu nous bénit avant même de nous nourrir et d'évoquer notre mission. De même Jésus commence par nous confier à l'herbe

abondante. Apprendre à germer, pousser et vivre en recevant gratuitement la bénédiction de Dieu.

Avoir ensuite pour nourriture « *toute herbe portant semence et de tout arbre portant du fruit* » comme le propose la Genèse, ou manger du pain d'orge comme le propose Jésus, c'est nourrir alors une capacité à porter notre propre fruit pour ensemençer le monde.

N'oublions pas le travail en équipe évoqué dans le texte de Jean puisque, si ils avaient été seuls, Philippe, André ou le jeune garçon, bien que généreux et prévoyant, n'auraient pu nourrir la foule. C'est ensemble et avec le Christ, la méditation sur l'herbe, puis l'action de grâce ouvrant à l'Esprit que ça a marché.

Louange à toi, ô Eternel pour notre frère le brin d'herbe, pour notre sœur la céréale offrant sa semence, pour notre frère le poisson, mais également pour toute ta création en chantier mais déjà remplie de merveilles.
Eternel notre Dieu, fait que par ta bénédiction nous accroissions les échanges et les gestes d'amour entre nous.

Amen

Et nous levons pour chanter au cantique ARC 779 « Tu es la plus belle » <https://video.link/w/ltivd>

CONFESSION de FOI

Je crois en Jésus-Christ,
le Fils unique de Dieu,
qui s'est fait homme
pour que nous ayons pardon, joie, salut.
Je crois qu'il est mort et ressuscité
pour nous donner la victoire sur la mort
et l'assurance de notre résurrection.
Je crois qu'il reviendra dans la puissance et la gloire,
comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, je crois en Dieu notre Père,
qui nous prend pour ses enfants
et nous aime comme il aime Jésus-Christ.

Je crois en l'Esprit Saint,
qui demeure en notre esprit
et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu,
qui guide l'Eglise par l'Evangile
et nous révèle la gloire de Jésus-Christ.

Je crois l'Eglise du Christ,
secrète et universelle,
visible et invisible,
pécheresse et pardonnée.

Je crois que tous les hommes sont liés à Jésus-Christ.
Je crois que le Royaume de Dieu est notre commune espérance.

Pasteur Henri CAPIEU

SPONTANÉ (ARC 821) <https://video.link/w/foivd>

Gloire soit au Père,
Gloire au Fils,
Gloire au Saint-Esprit,
Comme au commencement,
Aujourd'hui, toujours,
Et d'éternité en éternité.
Amen

TEMPS de PAROLE et de PARTAGE

OFFRANDE

Savez-vous quel est le comble de l'avarice pour un paroissien qui regarde le culte à la télévision ?

L'éteindre quand passe la collecte.

Ici nous ne sommes pas à la télévision, alors donnez...

Donner c'est recevoir, donner c'est espérer, donner c'est remercier,

Donner c'est libérer, donner... c'est donner !

Dieu seul peut tout donner, à nous il demande seulement de partager.

C'est le moment de l'offrande !

L'offrande est recueillie et déposée près de la table de communion

Père, accepte notre offrande joyeuse,

l'offrande de notre argent,

l'offrande de notre travail,

l'offrande du temps et de l'écoute

et toute offrande que nous inspire ton amour.

AMEN

SAINTE CENE

Préface

Rappelez-vous le texte de Jean de ce matin :

Une foule nombreuse suit le Maître. Elle espère voir un miracle.
Comment la nourrir ? Il n'y a là que 5 pains et 2 poissons.
Jésus la fait assoir, prend les pains et les poissons,
rend grâce à Dieu et les donne à la foule.

Continuons un peu plus loin la lecture après le verset 15.

Dans la nuit, les disciples traversent le lac. Jésus aussi.
La foule le cherche, le trouve et l'interroge.
Elle veut d'autres miracles pour croire en lui.
La multiplication des pains lui rappelle la manne que leurs ancêtres ont mangé au désert. Peut-être est-il un nouveau Moïse ?

Jésus leur dit : "Ce n'est pas Moïse qui vous a donné du pain, mais c'est mon Père qui donne le vrai pain venu du ciel."

Ils lui disent : "Alors donne-nous de ce pain là"

Jésus répond :

"Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim, celui qui croit en moi n'aura jamais soif."

"Je ne rejeterai pas celui qui vient à moi car je suis venu faire la volonté de mon Père ; et sa volonté, c'est qu'aucun ne se perde."

"Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle et je le ressusciterai au dernier jour."

SPONTANÉ (ARC 861) <https://video.link/w/Y10ed>

Dieu saint ! Dieu saint,

Dieu très saint !

Éternel ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

Plus tard, Jésus va se retrouver avec ses disciples pour célébrer le repas de la Pâque, le repas qui célèbre la libération de l'Égypte.

INSTITUTION

Pendant qu'ils sont à table,
Jésus prend du pain,
il dit la bénédiction,
il le rompt et leur donne en disant :

"Prenez, ceci est mon corps."

Il prend aussi la coupe
et après avoir rendu grâces il la leur donne,
et ils en boivent tous.

Il leur dit :

"Ceci est mon sang,
le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude."

Il ajoute :

"En vérité, je vous le dis,
je ne boirai plus du fruit de la vigne,
jusqu'au jour où je le boirai nouveau,
dans le royaume de Dieu."

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la prière

PRIERE DE COMMUNION

Comme la foule,

Seigneur,

nous allons à toi
avec notre faim et notre soif de miracles et de spectacles.

Nous avons besoin de preuves irréfutables pour croire.

Et toi tu es présent au milieu de nous

dans la simplicité de ce pain et de ce jus de raisin.

Pardonne-nous notre quête de pouvoir et de prodiges.

pardonne-nous de cultiver une foi égoïste

qui nous enferme sur notre propre personne.

Pardonne-nous notre lenteur à comprendre

que nous devons mourir à nous-mêmes
pour pouvoir accueillir ta vie.

Donne-nous maintenant d'accueillir dans ce repas

les signes de ta vie, de ta mort et de ta résurrection.

Donne-nous de comprendre que sur cette table se trouvent

une nourriture pour notre foi,
une force pour notre amour,
une sève pour notre espérance.

Que vienne ton Esprit

et que par ce repas il convertisse notre regard et notre vie.

AMEN

SPONTANÉ (ARC 268) <https://video.link/w/1oivd>

Oui, tu es digne de régner dans notre coeur.

Tu es le Roi de gloire, alléluia !

Jésus, tu es le Maître en moi, alléluia !

Alléluia, alléluia !

INVITATION

Jésus nous dit :

"Je suis le pain de vie.

Celui qui vient à moi n'aura jamais faim,

et celui qui croit en moi n'aura jamais soif."

Le Seigneur vous invite,

il est présent au milieu de nous dans ce pain et dans ce jus de raisin.

Vous tous qui avez faim d'une vie nouvelle,

venez maintenant car tout est prêt.

Celles et ceux qui ne désirent pas communier sont aussi les bienvenus ; ils pourront prier avec nous et, le moment venu, laisser simplement passer le plat à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

COMMUNION FRACTION-ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie ;

celui qui mange de ce pain n'aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance ;

celui qui croit au Fils a la vie éternelle.

COMMUNION

Remerciement à Dieu : Prière d'action de Grace

Nous te rendons grâce pour ce repas
où tu as été pain pour notre vie.

Nous te louons pour cette communion
où tu nous as parlé et construits.

Toi qui a dit :

"Celui qui mange ma chair et boit mon sang
demeure en moi et moi en lui."

Accorde nous maintenant d'enraciner notre demeure dans ta Parole et de laisser l'Évangile féconder notre vie.

AMEN

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur

PRIERE D'INTERCESSION

Seigneur, tu as parlé :
nous te rendons grâce parce que ce chemin de parole conduit vers le Père,
parce que cette vérité est ta parole,
parce que cette vie est la vie éternelle.
Nous voulons te prier
pour tous ceux qui ne connaissent pas ce chemin,
pour ceux que nous côtoyons et que ton Nom laisse indifférents.
Accorde-nous d'être parmi eux les témoins de ta parole,
les instruments de ta paix et de ton amour.
Seigneur, tu as dit: "Je suis le bon berger."
Merci, Seigneur, parce que tu aimes tous les hommes,
parce que tu aimes chacun de nous.
Merci pour tout ce que, dans ton amour,
tu nous donnes jour après jour, et pour notre joie,
et pour ce moment où nous pouvons, ensemble, t'adorer et te remercier.
Aide-nous à nous aimer les uns les autres comme tu nous aimes.
Seigneur, tu as parlé:
Merci, Seigneur, parce que tu es maintenant parmi nous,
parce que tu es à nos côtés.
Merci pour cette promesse qui donne sens à notre communauté,
à notre vie.
Nous voulons te prier pour tous ceux qui cherchent, qui doutent,
qui ne savent plus que tu es toujours avec eux.
Nous voulons intercéder les uns pour les autres,
et te confier tous nos problèmes et nos soucis.
Non pas seulement te les raconter,
mais te demander de nous aider à les résoudre,
de nous aider à supporter nos échecs...
Merci, Seigneur, d'être venu jusqu'à nous.

Merci à toi ô Christ, qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l'Église universelle :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la Gloire
Aux siècles des siècles

Amen

ENVOI

Maintenant, il faut sortir,
gens de mon peuple, dit l'Eternel notre Dieu !
Ici, c'est le campement d'un instant ;
le lieu d'une halte,
où Dieu et l'homme s'arrêtent
avant de reprendre la route.
Sortez, gens de mon peuple.
Vous êtes le peuple en partance,
votre terre n'est pas ici entre ces quatre murs.
Vous êtes un peuple en mouvement,
étranger, jamais fixé,
gens de passage vers le Demeure d'ailleurs.

Allez prier plus loin ;
la tendresse sera votre cantique
et la vie votre célébration.
Allez, vous êtes la Maison de Dieu,
les pierres taillées à la dimension de son amour.
On vous attend dehors,
gens de mon peuple !

BÉNÉDICTION

Que le Dieu de toute promesse
fasse lever en nous la plus belle des moissons
et nous transforme en semeurs de son Royaume!
Le Seigneur est avec nous tous!

Amen !

Spontané (ARC 154 1 et 2) <https://video.link/w/9oivd>

Je me confie en toi.

Je te bénis, Seigneur.

Je sais que tu es mon Dieu,

Tu es mon puissant sauveur.

Mon avenir est dans ta sûre main,

Oui, ton amour pour moi dure à toujours,

Oui, dans ta sûre main.

Pour moi dure à toujours.

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE
MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE**